

Journée de conférences sur l'Habitat Durable, 08 déc.

Note de contexte

La Chaire ISCI-MENA tiendra sa première conférence **le lundi 8 décembre 2025, de 9h00 à 18h00**, à l'Université Gustave Eiffel, présentée par le laboratoire ERUDITE et l'IRG. [S'INSCRIRE](#). [LIEN ZOOM](#) [MdP : evUxqn70]

Genèse de la journée

L'ERUDITE et l'IRG avaient répondu à l'appel d'offre interne AMI en créant le dispositif ISCI, éponyme à la chaire ISCI-MENA, pour mettre en commun leurs savoirs sur l'innovation sociale et les méthodes d'évaluation de dispositifs expérimentaux. Un budget de 2 ans avait permis de financer 2 séminaires d'interconnaissance la 1re année. La 2de, riche d'événements coordonnés sous la houlette de la chaire ISCI-MENA, se conclut par cette journée de conférences interdisciplinaires sur l'habitat durable.

Programme prévisionnel (CET (Central European Time UTC/GMT +1 hour))

La conférence sera bilingue, avec un dispositif de traduction. Elle sera retransmise sur ZOOM et enregistrée. La conférence alternera entre interventions d'experts et présentations des 40 étudiants du M2 [DEIPM](#) (Development Economics and International Project Management), qui auront analysé des politiques locales liées aux ODD par le prisme de la littérature scientifique via Cortext lors d'un hackathon.

09h00 - ACCUEIL CAFÉ
TABLE RONDE 1 : L'HABITAT DURABLE 09h30 : « L'habitat durable en Tunisie » Ayed BELGACEM , Ingénieur civil, Consultant ONU-Habitat 10h00 : Discussion suivie d'une présentation des étudiants DEIPM 10h05 : « Adapter la Stratégie nationale de l'habitat » Walid BEL HADJ ALI , Urb., Cons. ONU-Habitat
TABLE RONDE 2 : LA TERRE CRUE 10h30 : « Former à la terre crue - Projet Objectif Terre » Erwan HAMARD , Ingénieur civil, enseignant-chercheur, université Gustave Eiffel 11h00 : Discussion suivie d'une présentation des étudiants DEIPM 11h30 : « La réappropriation des techniques de construction en terre crue : entre technosolutionnisme et cultures constructives, près de 50 ans d'expérience du CRATERre » Philippe GARNIER , AE&CC-CRATERre, ENSAG-UGA
12h30 - PAUSE DÉJEUNER
TABLE RONDE 3 : LA POLLUTION PLASTIQUE 14h00 : « Les déchets plastiques dans la construction des habitats ruraux - Projet RecityPlast » , Laetitia VAN-SCHOORS , Ingénieure civile, enseignante-chercheuse, Université Gustave Eiffel 14h20 : BeyondPlasticMed 14h30 : Discussion suivie d'une présentation des étudiants DEIPM
TABLE RONDE 4 : LES ESPACES VERTS 15h00 : « Créer un espace vert public dans un quartier informel en Tunisie - Karamti» Chiraz GAFSIA , Architecte-Urbaniste, Cheffe de projet ONU-Habitat 15h30 : Discussion suivie d'une présentation des étudiants DEIPM 16h00 : « Infrastructures vertes et habitabilité en ville avec différentes espèces » Lucas BRUNET , sociologue, chargé de recherche au LISIS, INRAE / Université Gustave Eiffel 16h30 : Discussion suivie d'une présentation des étudiants DEIPM
17h00 - MOMENT CONVIVIAL AVEC BOISSONS ET MIGNARDISES



**ISCI
MENA**

Social innovation and international cooperation with impact for the liveability of cities and territories
in the Middle East and North Africa



Conference day on Sustainable Housing, Dec. 8

Context Note

The ISCI-MENA Chair will hold its first conference on **Monday, December 8, 2025, from 9:00 AM to 6:00 PM** at Gustave Eiffel University and on Zoom, presented by the ERUDITE and IRG laboratories. **REGISTER.**

Origin of the day

ERUDITE and IRG responded to the internal AMI call for tenders by creating the ISCI program, named after the ISCI-MENA chair, to pool their knowledge of social innovation and methods for evaluating experimental programs. A two-year budget enabled two seminars to be held in the first year to promote mutual understanding. The second year, which saw a wealth of events coordinated under the leadership of the ISCI-MENA chair, concluded with this day of interdisciplinary conferences on sustainable housing.

Provisional Program (CET (Central European Time UTC/GMT +1 hour))

The conference will be bilingual, with a translation system provided. It will be broadcast on [ZOOM](#) [Password : evUxqn70] and recorded. The event will alternate between expert presentations and contributions from the 40 M2 [DEIPM](#) (Development Economics and International Project Management) students, who will have analyzed local policies related to the SDGs during a hackathon.

09:00 – COFFEE RECEPTION
ROUND TABLE 1: SUSTAINABLE HOUSING 09:30: “Sustainable Housing in Tunisia” Ayed BELGACEM , Civil Engineer, UN-Habitat Consultant 10:00: Discussion followed by a presentation by DEIPM students 10:05: “Adapting National Housing Strategy” Walid MAAROUF BEL HADJALI , Urbanist
ROUND TABLE 2: EARTH CONSTRUCTION 10:30: “Earth Construction, a comprehensive approach – Objectif Terre Project” Erwan HAMARD , Civil Engineer, Lecturer-Researcher, Gustave Eiffel University 11:00: Discussion followed by a presentation by DEIPM students 11:30: “The Reappropriation of Earthen Construction Techniques: Between Technosolutionism and Building Cultures — Nearly 50 Years of CRAterre’s Experience” Philippe GARNIER , AE&CC-CRAterre, ENSAG-UGA 12:00: Discussion
12:30 – LUNCH BREAK
ROUND TABLE 3: PLASTIC POLLUTION 14:00: “Plastic Waste in Rural Housing Construction – RecityPlast Project” Laetitia VAN-SCHOORS , Civil Engineer, Lecturer-Researcher, Gustave Eiffel University 14:20: BeyondPlasticMed 14:30: Discussion followed by a presentation by DEIPM students
ROUND TABLE 4: GREEN SPACES 15:00: “Creating a Public Green Space in an Informal Neighborhood in Tunisia – Karamti” Chiraz GAESIA , Architect-Urban Planner, Project Manager, UN-Habitat 15:30: Discussion followed by a presentation by DEIPM students 16:00: “Green Infrastructure and Urban Liveability with Different Species” Lucas BRUNET , Sociologist, Research Fellow at LISIS, INRAE / Gustave Eiffel University 16:30: Discussion followed by a presentation by DEIPM students
17:00 – INFORMAL SOCIAL GATHERING WITH DRINKS AND SNACKS